

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	16 (1908)
Heft:	9
Artikel:	Vive la Croix Fédérale! Debout pour la Croix-Rouge!
Autor:	Pestalozzi, H.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-683505

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA CROIX-ROUGE SUISSE

Revue mensuelle des Samaritains suisses,
Soins des malades et hygiène populaire.

Sommaire			
Page	Page		
Vive la Croix Fédérale! Debout pour la Croix-Rouge!	97	Les aumôniers et la Croix-Rouge	104
Qu'est-ce que c'est que la Croix-Rouge suisse et que fait-elle?	99	Quelques notes sur l'activité des comités suisses de secours aux victimes de la guerre de 1870-71	105
L'éclairage sur le champ de bataille, etc.	101	Bibliographie	107
La colonne de transport auxiliaire de St-Gall	102	Nouvelles de l'activité des sociétés	108

Vive la Croix Fédérale! Debout pour la Croix-Rouge!

A toutes les classes de notre population, aux hommes et femmes suisses, à nos sociétés patriotiques, aux corporations et aux autorités de notre pays, nous adressons cette prière: Entrez dans les rangs de la Croix-Rouge suisse! Il faut absolument augmenter le nombre de ses membres, accroître ses ressources, engraner profondément son organisation dans le sol de la patrie.

C'est une grande erreur de croire que la Croix-Rouge suisse dispose de ressources suffisantes pour l'accomplissement de sa lourde tâche. Malheureusement cette croyance est très répandue et elle est cause que la Croix-Rouge doit déplorer de ne pas trouver chez nous le même appui que dans d'autres pays.

Grâce aux fondations Winkelried et à l'assurance militaire, on n'a pas besoin d'avoir souci de l'avenir économique des **femmes et enfants de nos miliciens**.

Mais les soins à donner aux **miliciens** eux-mêmes pendant une guerre, lorsqu'ils sont malades ou blessés, est une tâche qui incombe en grande partie à la Croix-Rouge. **Or, celle-ci est encore loin d'être suffisamment préparée pour pouvoir déployer l'activité nécessaire.** Non seulement cette insuffisance de l'assistance des blessés pendant une guerre empêcherait de mettre fin aux souffrances de beaucoup d'entre eux, mais elle affaiblirait le moral des troupes et des populations, car aujourd'hui ceux qui versent leur sang sur les champs de bataille ne sont plus des mercenaires, ils constituent les forces vives de la nation. Femmes suisses, ce sont vos époux, vos fils, vos frères!

L'organisation officielle du service sanitaire de notre armée est loin de répondre aux exigences extraordinaires d'une guerre et serait tout à fait impuissante à assurer

l'assistance des militaires malades et blessés, si elle n'avait pour auxiliaire une Croix-Rouge forte et déjà bien préparée en temps de paix. Ceci n'existe aujourd'hui que dans une mesure restreinte. Malgré toutes les peines qu'on se donne et nonobstant les progrès réalisés ces dernières années, la Croix-Rouge ne parvient pas à préparer suffisamment son action en temps de paix, parce que les ressources nécessaires lui font défaut. **Dans toutes ses résolutions elle se trouve entravée par le manque d'argent.**

Il faut qu'il en soit autrement. Il faut que la Croix-Rouge trouve dans le peuple suisse un plus solide appui; aux 26,000 membres actuels devraient venir s'ajouter 50,000 nouveaux membres; d'innombrables petites recettes s'accumuleraient alors, au cours des temps de bien-être économique, pour former le trésor dont on doit pouvoir disposer. Quand la guerre appesantirait sa main d'airain sur notre pays, ce serait trop tard; dans un pareil moment, la détresse est générale, et nul élan de patriotisme n'est plus capable de réparer les omissions de longues années écoulées.

Les charges qu'impose la Croix-Rouge ne pèsent pas lourdement sur ses membres. Nous ne recrutons pas des adhérents pour une société qui fait perdre beaucoup de temps et cause de fâcheux embarras, mais nous prions simplement de nous faire don chaque année d'un peu d'argent.

Nous nous adressons de nouveau au peuple suisse, en exprimant le vœu que chacun donne son obole pour aider à l'accomplissement de la tâche confiée à la Croix-Rouge par la patrie. Contribuez à faire de la Croix-Rouge, qui a pris naissance sur le sol helvétique, une puissante association nationale, aussi importante et aussi bienfaisante que la Fondation Winkelried! Unissez-vous sans distinction de langue, ni de religion, ni de parti politique, hommes et femmes, pour former la sainte alliance de la Croix-Rouge, qui, féconde en œuvres de paix et prévoyante pour les temps calamiteux, saura veiller à ce que toujours, aux époques de grande affliction, la charité soit là, pour tendre une main secourable à ceux qui sont accablés par les maux et les souffrances.

La Direction de la Croix-Rouge suisse:

Le président: H. Pestalozzi, syndic de la ville de Zurich.

Le vice-président: Colonel Dr Neiss, à Lausanne.

Le trésorier: G. Müller, directeur des finances de la ville de Berne.

Le secrétaire: Dr W. Sahli, à Berne.

Les autres membres:

Colonel Emile Bischoff, à Bâle.

Colonel Carl Bohny, chef du service des hôpitaux de l'armée suisse, à Bâle.

Mme Coradi-Stahl, présidente de la Société d'utilité publique des femmes suisses, à Zurich.

Dr M. de Gonzenbach, médecin, à St-Gall.

Dr Huber, conseiller général, à Winterthour.

Colonel Dr Kohler, médecin du premier corps d'armée, à Lausanne.

Dr de Marval, médecin, à Neuchâtel.

Ed. Michel, président de l'Union suisse des samaritains, à Berne.

Major E. Miéville, médecin territorial, à St-Imier.

P. Sauter, président de la Société militaire sanitaire suisse.

Dr G. Schenker, médecin, à Aarau.

Dr Frédéric Stocker, médecin oculiste, à Lucerne.

R. Wernly, pasteur, à Aarau.

Conseiller national E. Wyss, à Berne.